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COMUNE DI LONGOBARDI 

( P r o v .  d i  C o s e n z a )  

 

C.A.P. 87030 – Tel. e fax 0982/75197   Cod.Fiscale 86000230788 

Piazza Luigi Miceli n.1 

 
 

OGGETTO: VERBALE DI SEDUTA   DEL CONSIGLIO COMUNALE 

 

 

L’anno duemilaventitre, il giorno ventinove del mese di dicembre alle ore 18:40, in video 

conferenza (ai sensi della delibera di CC 4/2022), regolarmente convocato, si è riunito, in prima 

convocazione e in seduta pubblica, il Consiglio comunale. 

All’appello nominale risultano presenti: 

 

N° NOMINATIVO CARICA PRESENTE ASSENTE 

1  Mannarino Giacinto Sindaco X   

2  Garritano Aurelio  Consigliere X  

3  Garritano Aldo  Consigliere X  

4  Costabile Antonio Consigliere X  

5  Saliceti Francesco     Consigliere X   

6  Stancato Salimbene  Consigliere X  

7  Garritano Roberta      Consigliere  X 

8  Miceli Elena Consigliere  X 

9  Bruno Nicola Consigliere X  

10  Cicerelli Francesco Consigliere  X 

11  Aloise Alessandro Consigliere X  

 

Presenti:n: 8                      Assenti: n. 3 
 

Assume la Presidenza il Sindaco dott. Giacinto Mannarino. 

Assiste alla seduta il Segretario generale avv. Alfio Bonaventura. 

 

Prima di passare alla trattazione degli iscritti all’ordine del giorno, interviene il Consigliere Bruno 

che ringrazia il Sindaco per l’ospitalità in quanto nel proprio ufficio non funzionava internet. 

Propone, quando ci sono dei Consigli con ordine del giorno rilevanti di tenerli in presenza.  
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Il Presidente, verificata l’esistenza del numero legale, passa alla trattazione degli iscritti all’ordine 

del giorno. 

 
Punto 1 all’ OdG “RATIFICA DELIBERAZIONE G.C. N. 143 DEL 30.11.2023 AVENTE 
AD OGGETTO “VARIAZIONE D’URGENZA AL BILANCIO DI PREVISIONE 
FINANZIARIO 2023/2025 (ART. 175, COMMA 4 DEL D.LGS. N. 267/2000)”;  
  

Introduce il primo punto all’ordine del giorno il Sindaco precisando che si tratta della ratifica di una 

variazione di bilancio ovvero la n. 143 del 30.11.2023. Sottolinea che tale variazione è stata già 

approvata dalla Giunta, ha ricevuto il parere favorevole del Revisore dei Conti. Si tratta di 

aggiustamenti sul bilancio relativi in particolare al personale. Il Sindaco fa presente che tale 

variazione si è resa necessaria in quanto alcuni dipendenti andranno in pensione nel 2024, e quindi 

l’amministrazione ha inteso, d’accordo con i sindacati interni, dare loro un premio, permettendo di 

ottenere uno scatto. Si tratta di Maria, Angelino ed Eugenio. Quest’ultimo, sebbene non soggetto a 

pensionamento, non aveva avuto nel corso del tempo alcuno scatto, pertanto si è deciso di 

premiarlo.  Il Sindaco ricorda che, anche per altri dipendenti in quiescenza, come Adele e Nicola si 

è adottata la stessa linea, in quanto costituisce un modo per ringraziare chi ha dato tanto all’Ente nel 

corso del tempo. Inoltre, tale variazione è caratterizzata un accertamento in entrata superiore dal 

punto di vista tributario, che ha determinato, altresì, la necessità di procedere alla suddetta 

variazione. Invita, pertanto, il Consiglio ad esprimersi in maniera favorevole.   

 

Interviene il Consigliere Bruno che a nome del gruppo di minoranza, si esprime favorevole al 

premio riconosciuto ai dipendenti che stanno per congedarsi, sottolineando che gli stessi, negli anni, 

sono stati la forza dell’Ente. Pertanto, anticipa voto favorevole. 

 
Si passa alle votazioni 

 

VISTO L’ESITO DELLA VOTAZIONE:   

• Favorevoli:8  

• Contrari:0 

• Astenuti:0 

 

Il Consiglio approva il punto 1 all’OdG. 

 

Il Consiglio comunale 

Successivamente, all’unanimità, dichiara la deliberazione immediatamente eseguibile, ai sensi 

dell’art. 134, 4° comma, del Dec. Lgs. 18 agosto 2000, n.267. 
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La relativa delibera reca il n. 34 del 29/12/2023   

 

All’unanimità il Consiglio Comunale opta per la modifica dei punti all’ordine del giorno, pertanto 

il punto n.3 diventa il n. 2 e viceversa.   

 

Punto 2 all’OdG: “VARIAZIONE AL BILANCIO DI PREVISIONE 2023/2025. (ART. 175, 

COMMA 3 LETTERA A, D.LGS. N. 267/2000). “ 
  

Introduce il secondo punto all’ordine del giorno il Sindaco precisando che questa, rispetto al punto 

precedente, è una vera e propria variazione, non adottata in Giunta in quanto sono arrivati dei fondi 

non preventivati che riguardano l’emergenza ucraina per un importo di € 1.900,00 circa. Il Sindaco 

sottolinea che non è stata possibile l’approvazione in Giunta in quanto non vi erano più i tempi per 

l’approvazione e per la ratifica in Consiglio. Precisa che ancora non si hanno le idee chiare sulle 

modalità di spesa, in quanto sono stati trasferiti circa il 22 dicembre.  Sottolinea che si è proceduto 

solo ad inserirli in bilancio in quanto, altrimenti, non sarebbe stato possibile spenderli. Pertanto 

chiede al Consiglio di esprimersi.  

 

Interviene il Consigliere Bruno, che a nome del gruppo di minoranza annuncia voto favorevole. 

Chiede, altresì, di essere messi al corrente, in breve tempo, in merito alle modalità di spesa delle 

somme. 

Si passa alle votazioni. 

 

VISTO L’ESITO DELLA VOTAZIONE:   

• Favorevoli: 8  

• Contrari:0 

• Astenuti:0 

 

Il Consiglio approva il punto 2 all’OdG. 

 
Il Consiglio comunale 

Successivamente, all’unanimità, dichiara la deliberazione immediatamente eseguibile, ai sensi 

dell’art. 134, 4° comma, del Dec. Lgs. 18 agosto 2000, n.267. 

La relativa delibera reca il n. 35 del  29/12/2023  

 
Punto 3 all’OdG: “APPROVAZIONE DEL BILANCIO DI PREVISIONE FINANZIARIO 
2024-2026 (ART. 151 DEL D.LGS. N. 267/2000 E ART. 10, D.LGS. N. 118/2011).” 
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Introduce il terzo punto all’ordine del giorno il Sindaco che precisa che negli ultimi anni 

l’approvazione del bilancio prevedeva una serie di punti propedeutici, ovvero l’approvazione delle 

tariffe ed il DUP. Mentre, nell’anno in corso, sono stati approvati i suddetti punti nella precedente 

seduta di Consiglio. Sottolinea che nel bilancio oggetto dell’odierna approvazione, il punto 

fondamentale è costituito dalle nuove assunzioni. Infatti, come anticipato, nel 2024 vi saranno 

ulteriori assunzioni, pertanto si rende necessario garantire i servizi fondamentali dell’Ente, pertanto, 

come Giunta si è provveduto a fornire indirizzo agli Uffici per formulare apposito bando per 

l’assunzione di n.2 unità di polizia municipale part time ed n.1 contabile. Inoltre la COSFEL, ha 

autorizzato l’assunzione di ulteriori unità nel settore amministrativo. Il Sindaco precisa che a breve 

anche la Responsabile del Settore Amministrativo Sig.ra Mannarino andrà in pensione, pertanto 

l’Ente si svuoterà in termini di pianta organica. Il risultato più importante ottenuto 

dall’amministrazione, sottolinea il Sindaco, è rappresentato proprio dall’approvazione della nuova 

pianta organica e la conseguente autorizzazione ad assunzione di nuove figure professionali da parte 

della COSFEL. Fa presente che, il personale dipendente è stata la fortuna delle varie 

amministrazioni che si sono avvicendate nel tempo, in quanto si tratta di persone che hanno lavorato 

con grande serietà ed onestà, non guardando al colore politico di appartenenza, ma lavorando 

esclusivamente nell’interesse dell’Ente. Circostanza avallata dal fatto che vengono 

sistematicamente autorizzati a prestare servizio anche in altri Comuni. Infatti, ricorda che nelle 

ultime sedute di Giunta comunale sono stati approvati atti di autorizzazione di dipendenti a prestare 

servizio anche in altri Comuni. Pertanto, è una gratificazione avere dei dipendenti che riescono a 

dare il contributo amministrativo anche in altri Enti. Ritornando al bilancio di previsione, il Sindaco 

sottolinea che lo stesso ha ricevuto approvazione da parte del Revisore dei Conti. Si tratta di un 

bilancio finalmente sano, con un’ottima cassa corrente, pari ad oltre € 4.000.000,00, non ricorre 

all’anticipazione di Tesoreria, ed all’utilizzo della cassa vincolata. Evidenzia, inoltre, come nel 

corso del tempo sia stato gradualmente ridotto l’indebitamento. Il Sindaco sottolineando che il 

bilancio oggetto di approvazione risulta essere uno strumento solido, sebbene risenta degli 

strascichi del predissesto. Pertanto, ribadisce nuovamente l’approvazione da parte della COSFEL 

della pianta organica, la riduzione graduale e costante della massa debitoria, e la grande mole di 

finanziamenti intercettati grazie al PNRR, pertanto chiunque si troverà ad amministrare   potrà 

essere tranquillo circa il futuro dell’Ente. Pertanto, invita il Consiglio ad approvare il punto 

all’ordine del giorno. 
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Interviene il Consigliere Bruno che ricollegandosi alle parole del Sindaco afferma che sebbene le 

grandi criticità del passato siano superate, si tratta comunque di dati di fatto dovuti a chi ha 

amministrato nel scorso degli anni, non certamente alla minoranza che ha sempre sottolineato che 

gli effetti del predissesto abbiano compromesso e condizionato l’agire amministrativo di questi 

ultimi anni. Bruno precisa che, per quanto evidenziato da parte del Revisore, è presente ancora 

qualche criticità in quanto lo stesso rileva la sussistenza di debiti fuori bilancio, a pagina 6, da 

riconoscere e finanziare, sebbene non faccia riferimento all’ammontare. Continua, riferendosi 

sempre alla relazione del Revisore, affermando che l’organo di revisione ha verificato che l’Ente ha 

richiesto anticipazione di liquidità con restituzione entro ed oltre l’esercizio, inoltre, si è avvalso 

della facoltà di utilizzare le economie di risorse derivanti dalle operazioni di rinegoziazione dei 

mutui e dei prestiti che purtroppo andranno poi a ricadere sulle future generazioni. Evidenzia che 

l’indebitamento rimane alto e gli oneri finanziari restano elevati, ed addirittura aumenteranno nel 

corso degli esercizi 2025 e 2026. Inoltre, Bruno fa presente che il Revisore chiude la propria 

relazione con una serie di osservazioni e suggerimenti, infatti sollecita l’aggiornamento del 

regolamento di contabilità, ritenuto obsoleto, richiede di ridurre le tempistiche per il pagamento 

delle fatture dei fornitori, e richiede un monitoraggio costante di entrate e di uscite. Bruno precisa 

che da quanto emerge la riscossione rimane ancora troppo bassa poco più alta del 40% e nonostante 

questo la società di riscossione incaricata dall’Ente procede ad effettuare continui atti di 

pignoramento aggredendo i conti correnti dei cittadini senza avvertirli previamente, al di là della 

legalità. Bruno sottolinea che, a proprio avviso, l’amministrazione dovrebbe comunque lavorare con 

la massima trasparenza e quindi richiedere, ad esempio, alla società di riscossione che vengano 

avvertiti i cittadini prima dell’arrivo dei pignoramenti. Fa presente che non è stato quantificato il 

fondo crediti dubbia esigibilità e che il Revisore invita l’Amministrazione a verificare presso 

l’organo competente, ovvero la Corte dei Conti, l’iter di approvazione del piano di riequilibrio 

pluriennale, in quanto non è possibile che a distanza di oltre dieci anni l’Ente si trovi ancora in 

predissesto. Pertanto, anche il gruppo di minoranza si unisce alla richiesta dell’organo di revisione 

di procedere alla verifica dell’iter di approvazione del piano rimodulato. Il Consigliere Bruno 

anticipa che il gruppo di minoranza voterà contro al bilancio di previsione, in quanto gli sforzi 

intrapresi nel corso degli anni sono stati sempre a scapito dei cittadini.  

 

Interviene il Sindaco facendo presente che, relativamente al bilancio di previsione, la posizione del 

gruppo di minoranza è ovvio che sia diversa da quella del gruppo di maggioranza. Inoltre chiarisce 
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che vi è un refuso sulla relazione del Revisore per quanto riguarda la presenza dei debiti fuori 

bilancio, infatti, leggendo il punto n. 5.1 “l’organo di revisore ha verificato dalle comunicazioni 

ricevute e dalle verifiche effettuate  non risultano passività potenziali.”   

 

Interviene il Consigliere Bruno chiedendo di verificare se le passività potenziali siano dei debiti 

fuori bilancio.  

 

Interviene il Responsabile dell’Area Finanziaria, Dott. Francesco Pellegrini per precisare che il 

Revisore ha richiesto l’attestazione di assenza di debiti fuori bilancio da parte di tutti i funzionari. 

Pertanto, annuncia che richiederà al Revisore una comunicazione integrativa.  

  

Interviene il Sindaco sottolineando che, in generale, l’Ente ha superato le criticità. Come sempre 

affermato nelle varie campagne elettorali, fa presente che il grande problema dell’Ente, che ne ha 

colpito violentemente la stabilità, è costituito dalla questione giudiziaria relativa agli autovelox, che 

sebbene il Comune ne sia uscito in maniera eccellente in quanto non vi era alcuna responsabilità 

penale, non vi è stata più possibilità di recuperare quelle posizioni determinando il trascinamento 

della problematica contabile nel corso del tempo. Pertanto, il Sindaco sottolinea che si tratta di un 

bilancio che ha superato le criticità del passato, pertanto, ne chiede l’approvazione. Inoltre, 

relativamente al predissesto, fa presente che il Comune ha trasmesso tutti gli atti al Ministero che 

dovrà esprimersi per primo, e quindi non solo alla Corte dei Conti. Anticipa che è in corso una 

riforma di questi strumenti, pertanto i ritardi nella comunicazione di informazioni relative al piano 

rimodulato.  

 

Si passa alle votazioni. 

 

 

DICHIARAZIONE DI VOTO:  

 

Consigliere Bruno – Gruppo Consiliare Progetto Longobardi: “Votiamo contro perché come 

abbiamo più volte sottolineato  i bilanci, e quindi anche questo bilancio di previsione risente del 

predissesto in cui versa l’ente e presenta comunque una serie di criticità non ultimo un ingente 

indebitamento con annessi oneri finanziari, pagamento in ritardo delle fatture dei fornitori, tributi 

al massimo senza servizi e quindi non possiamo che essere contrari all’approvazione di questo 

bilancio che anche per noi sarà ovviamente l’ultimo della consiliatura.” 

 

VISTO L’ESITO DELLA VOTAZIONE:   

• Favorevoli:  6  

• Contrari: 2 (Bruno-Aloise) 
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• Astenuti:  0 

 

Il Consiglio approva il punto 3 all’OdG. 

 
Il Consiglio comunale 

Successivamente, con 6 voti favorevoli e 2 contrari (Bruno-Aloise), dichiara la deliberazione 

immediatamente eseguibile, ai sensi dell’art. 134, 4° comma, del Dec. Lgs. 18 agosto 2000, n.267. 

 

La relativa delibera reca il n. 36 del 29/12/2023 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Prima di concludere il Sindaco, essendo l’ultimo Consiglio Comunale del 2023, coglie l’occasione 

per porgere alla cittadinanza i migliori auguri per un bel 2024, ricco di soddisfazioni. 

 

Il Consigliere Bruno si associa, a nome del gruppo consiliare di opposizione, agli auguri, formulati 

dal Sindaco, augurando agli amministratori di chiudere questo ultimo anno di consiliatura non 

dimenticando quello che è il bene della collettività ed a tutti i cittadini che li hanno sostenuto ed 

accompagnato in tutti questi anni, un 2024 ricco di nuove emozioni, nuova crescita e maggiore 

armonia e pace sociale all’interno della comunità. 

 

La seduta è sciolta alle ore 19:05 circa 

 

Letto, confermato e sottoscritto. 

      

         Il Segretario generale                                             Il Sindaco   

         avv. A. Bonaventura                               dott.G.Mannarino   

 


